MIGUEL ANGEL OBREGON

Al mes: 6 1.00

PATRIA

ADMINISTRADOR:
VICTOR M. CABRERA
TELÉFONO 1325
APARTADO 812

Nº 85

Ejemplar: 60.10

`*\@**

OF

ORGANO DEL PARTIDO UNION NACIONAL

DIARIO DE LA TARDE

100

SAN JOSÉ - COSTA RICA

La liquidación de los valores

Aunque la indulgencia pública pudiera dar al olvido a los que, arrollados por el aluvión de la fiebre política, muestran sus carnes desgarradas por la insania de sus almas empequeñecidas, se hace necesario detener el avance encrucijado de esos corsarios enloquecidos, para alzarlos después y arrojarlos, desde la atalaya de nuestro desprecio, a los pies del pueblo que, convertido en Tribunal, habrá de enseñarles que no impunemente se puede trocar la gratitud que deben a la indulgencia, por la arrogancia y la audacia de sus actos temerarios.

Fuerza es entónces que traigamos ante la serena apreciación de la conciencia pública, a estos fantoches ebrios de la reputación ajena y les pidamos cuenta de sus actos, porque con ello cumplimos un deber de ciudadano y con uno de los preceptos, base de la higienización social, que obliga a separar, del cuerpo amenazado, el tumor que va camino de envenenar el todo.

Sin piedad para los audaces en cuya conciencia y en cuyos labios nada es el respeto por las consagraciones populares; violentos como el torrente desbordado que lava las arenas infecundas para desparramar el limo donde habrá de florecer la vida; enérgicos y serenos como el cirujano que con el escalpelo hecho cien filos ante los ojos del agonizante, va a rescatar a la muerte una existencia! Así habremos de hacer caer, desde su pedestal de infamia, a estos polichinelas trajeados de sicarios, en la espantosa procesión de su locura azul!

Y cuánto honor es fuerza concederles para que vengan a la mesa del anfiteatro donde va a descuartizarlos el filo de la verdad! Pero, puesto que son casos dignos de la repulsión pública, menester es que nuestras manos enguantadas desgarren esos cnerpos donde jumás podrá perdurar la vida, porque no se vuelve a ella cuando la gangrena envenenó hasta el alma de las víctimas!

Va a pasar el primer hombre-espectro a la sala silenciosa y fría, y, cosa rara: Ante este espectáculo de un enfermo que enseña al través de las sábanas, como sudario, las pústulas de la ingratitud, parece más alegre el ambiente cloroformizado y húmedo que el semblante macabro y contraído de quien vá, sobre la mesa de ruedas de nuestra conmiseración, a reposar sobae el mármol del anfiteatro.

Una mano bondadosa levanta las sábanas que cubren aquel cuerpo hecho una sóla contracción, y sabemos por los rasgos de su fisonomía de una fijeza aterradora, que es el bardo enfermo por las glorias alcanzadas; el versificador de muy pobre inspiración; el prosista quien en un segundo de luminosa sinceridad, dijo ayer lo que hoy niega con la más irritante de las aberraciones: ROGELIO SOTELA.

Y queda allí, rígido, frío, ante el escalpelo de los cien filos de los agonizantes, que habrá de desgarrarle, para que la conciencia pública diga cómo es de peligroso dar credenciales de intelectual y rodear de estimaciones, a quien en un minuto propicio, muestra toda la pequeñez de su alma emponzoñada!

FLORIAL RENE

AVISO

A partir de esta fecha la oficina del Censo del Partido, instalada en el mismo local del Club Central, permanecerá abierta todos los días hasta las 9 de la noche. Se ruega a todos nuestros amigos acercarse a ella a constatar si están debidamente inscritos en el Registro Cívico.

San José, octubre 4 de 1927.

El homenaje a los Licdos. Castro Quesada y Volio

Se ha fijado para el lunes 31 próximo, en el Teatro Adela, el homenaje a los Licenciados don Manuel Castro Quesada y don Arturo Volio, ofrecido por un grupo de obreros de esta capital, y del cual han sido organizadores don Ramón Miranda y don Carlos Roldán.

La fiesta dará principio a las 8 de la noche, y para ello está arreglándose un selecto programa que incluye el ofrecimiento de la fiesta por una bella señorita obrera, discursos de los delegados de provincias, acto de la condecoración, números de música por la Orquesta Unión y palabras de los festejados señoras Castro Ouerada y Vallo.

por la Orquesta Unión y palabras de los festejados señores Castro Quesada y Volio.

Asimismo será cantado el Himno Unión Nacional, música del Maestro Alajuelense don J. M. Gutiérrez y letra del señor León Solano, de Alajuela también, a quienes se hará un homenaje de simpatía con porta con porta de su existencia de su existencia.

patía con motivo de su asistencia al acto. Las preciosas medallas hechas en la Joyería Ortiz, serán expuestas en una de las vitrinas de la Avenida Central tres días antes.

Los pilotos que garantizan el triunfo del Partido Unión Nacional en el cantón de Puriscal

Con la más viva complacencia dedico estas humildes líneas, como homenaje de simpatía y admiración al pueblo puriscaleño, y especialmente al formidable núcleo que componen la plana mayor del cletismo, que bajo su gran influencia política, está garantizado el triunfo del nacionalismo en este cantón.

Debo confesar, y bien manifestado está, que en todo Costa Rica el único cantón donde contaba triunfar el Karlismo era en este lugar. Pero tambiéu confieso a la faz de Costa Rica, desapasionada y honradamente, que el nacionalismo obtendrá en las próximas elecciones, no menos de 300 votos sobre el Karlismo.

Ahora pregunto yo: Si el Karlismo pierde la partida en este cantón, que es el úni co de sus fuertes, en qué cantón la va a ganar?

Para afirmar mis asevera' ciones, como muestra de mi más viva y calurosa felicita' ción a estos grandes pilotos puriscaleños, pongo a conti' nuación sus muy respetables nombres, y así puede juzgar el pueblo costarricense si mis afirmaciones son sim ple espejismo o son realidad.

Lic. don Ramón Bedoya, Lic. don Carlos Días, don Rafael Morales, don Ricar do A. Castro, don Jenaro y don José Vargas, don Espíritu Santo Morales, don Juan Jiménez Aguilar, don Ascensión, don Salvador y don Ismael Jiménez, don Joaquín Cordero don Fidel Bermúdez, don José Ana Zúñiga, don Espiridión Valverde, don Nicéfero Fernández, don Isidro González, don Ramón Artavia don Fausto Salazar, don Macedonio Padilla, don Enrique lobo, don Lucas Valverde, don Rafael Jiménez, don Tobías a Jiménez, don José

María Quirós, don Salomón Vargas, don Basilio Castro, don Miguel Jiménez, don Antonio Delgado, don Juan Herrera M., don Rafael Peraza, don Tobías Barrantes, don Antonio Murillo R., don José Morales y don Víctor M. Mora.

SAMUEL CALVO R.

Santisgo de Puriscal, Octubre 21 de 1927,

Basta un botón para probar la enorme pujanza del carlismo

San Juan de Tobosi, 23 de octubre de 1927.

Club Cletista.

San José.

Hoy a las 10 salió de ésta, una cabalgata «azul» con rumbo a Quebrada Honda de Aserrí. Once (11) jinetes y dos banderas.

Luis Fallas Badilla

Comentario: a esa miseria ha sido reducido el carlismo proporcionalmente, en todos los lugares de la República.

Un soldado más

San José.

Señor don Manuel Cástro Quesada.

Muy señor mio:

Como comprendo que todo costarricense que ame a
su patria debe figurar en un
partido de honrados fines
políticos y que prometa, por
lo mismo, bienestar y progreso a su país, le ruego se
sirva tenerme como un soldado de la gran causa nacionalista que postula al Lic.
don Cleto González Víquez
como candidato a la presidencia para el próximo período constitucional.

Sistema **TICIAN O E**PI**DIFOS O MIRIÓS** de C

Agujas y Alfileres

Arrogancia sin par

Con aires de conquistador germánico, por lo bárbaro; con arrogancia florentina, en el sentido político del término; con el énfasis propio de esos politicastros que improvisan a menudo desventuradas tiranías en nuestra América, el candidato imberbe de la bataola azul, dase a la tarea, algunas tardes, de cabalgar a lo largo de las aveñidas de la capital. Apuesto hasta el ridículo, sonriente hasta el desparpajo, el candidato niño iérguese sobre la bestia con la actitud medioeval de una figura de naipe, como si en eso él creyera ver el comienzo de una popularidad cada vez más lejana y menos firme.

Derrochador de sonrisas y pródigo en reverencias, el bambino musolinesco ha leído y ha sabido que ciertas poses envuelven a quienes las han practicado de una aureola fantástica que alucina a las masas; y de ahí que, cuando el sol logra amarillar un tanto estas penumbrosas tardes de invierno, lusca su corcel, su donaire, sus cueras y la fusta con que castiga al semoviente que lo soporta.

Ahora bien: si tan singular táctica caballuna es algo que él estima insuperable en el arte de congraciarse con los públicos, concediéndole a estas exhibiciones ecuestres tal valor, ya que aquí, en el termómetro de la república, con ninguna magia se engrosan las huestes carlovingeas, ¿cómo no va a recorrer las poblaciones foráneas, siquiera las cercanas, alucinando gentes...?

—Existe una razón muy sencilla, nos dijo alguien que atendía nuestra conversación,—a los pueblos llega en mula.

Romería cívica

Indudablemente, las masas populares, cuando se han mantenido en el reposo propio de los pueblos bien gobernados, llegan, tras reflexiones bien maduras y sensatas, a estimar de un modo amplio los valores que han de regir sus destinos. Lo hacen con espontaneidad, sin prejuicios doctrinarios ni sociales, llenos de confianza, conocedores y seguros de que procederán de acuerdo con las necesidades patrias y hogareñas y nunca con el propósito de bienquis tarse con tal o cuál hombre de férula y atropello.

Vivimos hace años dentro de la paz y el trabajo, en un consorcio de ideas que la dichosa pequeñez territorial del país nos las ha hecho digeribles y manuables, sin otro fin que el del progreso y la tranquilidad; y por eso, hombres sin más callos que los producidos con el martillo, el machete o la pluma, nunca con la empuñadura con que se ejercitan los pueblos bélicos, hemos tenido tiempo de sobra para establecer parangones entre los individuos que la política, oportuna o indebidamente, ha ido poniendo en primer término.

A eso débese la popularidad de nuestro candidato; y a eso débese, por otro lado, la repulsión, el desdén y las rechifias con que se recibe al contrincante en cada pueblo a que arriba con su estado mayor, a muchos de los cuales ha llegado amparado de las sombras de la media noche para ahorrarse contrariedades y de muchos de los cuales ha tenido que regresarse imprevistamente porque se le ha llamado con urgeucia de la capital. Testigos: Palmares, Taras, Cartago, San Ramón, Cachí, Santa Ana, etc., etc.

En cambio, una romería cívica invade hora a hora nuestras oficinas: oficinistas y artesanos, profesores y obreros, comerciantes y agricultores, todo lo sano del país, de continuo llegan a pedirnos datos para su inscripción en el Registro Cívico, en un majestuoso homenaje a las instituciones patrias y en una gloriosa defensa helénica contra la invasión de los políticos bárbaros.

FAN FAN LB TULIPE

A LOS NACIONALISTAS DE LA CAPITAL

A fin de que nadie se quede sin ejercitar el derecho del sufragio se suplica a nuestros correligionarios de esta ciudad, que pasen al Club Central del Partido, a consultar una lista que será colocada a la vista del público, de personas a quienes el Registro Cívico no extenderá cédula para votar por falta de los datos que indica la ley (edad, profesión, etc. etc.;) y cuyos datos deben darse lo más pronto posible para evitar la cancelalación.

¡Es así como se triunfa! La pureza que debe conser-var el manantial cristalino de una lucha, será difícil si armas innobles nublan el sentimiento humano y descargan la tempestad furiosa

y colérica de las pasiones. Mal haría en negar la inperfección natural del ser humano, y más aún si la debilidad nos domina la voluntad sin poder ocultar el egoísmo.

Comprendemos que las rivalidades individuales o colectivas son la madre de los grandes prejuicios que nos arruinan. Cuando surge el individuo en cualquier orden de actividades, no falta la mano artera que sobre el tapete oscuro de su odio, dado ponzoñoso de

su envidia. Ese es el caso que en las hse es el caso que en las políticas del país, sienmpre ha rodeado la aureola de una lucha legítima y popular. Como el individuo, las colectividades sufren el paso por tan espinoso aro. Dichosamente «para cada mal encontramos el remedio». te la justicia, ante el deber, y por una lucha sana, cada pecho se arma de la fe inquebrantable y se arroja en los campos de la lucha desdefiando con su mirada al sol, la pequeñez del calificativo grosero o el arma que quiere imponerse vanamente a obstaculizar el camino vertiginoso de un triunfo conquistado bajo la más brillante luz meridiana.

La zozobra, la incertidum-La zozofra, la incertidum-bre, la poca fe en un triun-fo legal, lleva a los partidos políticos de la minoría, has-ta la intriga, actitud ésta que sólo la mueve el fracaso. Por eso es que las amenazas, el insulto, la mano fuerte y crispada que sobre nuestras cabezas vive como maldición, nos aviva la esperanza de un triunfo verdaderamente legal y de muy altas miras

Tenemos que llegar al convencimiento, aunque no qurramos, que la violencia no convence nada. La historia política de los pueblos registra en más de una pá-gina los vivos cuadros de espantosas tragedias. La Democracia, que en

más de una mente pesimista la consideran fracasada, reacciona hoy poderosamente, ya por los hombres públicos que conservan aun tan alto espíritu que animan la con-fianza de los pueblos o ya por los cuadros que vemos al extender nuestra mirada sobre el ambiente político de otras naciones.

Costa Rica debe considerarse feliz en el curso de-mocrático. Nuestro actual Presidente Jiménez se va al Irazú; y desde aquella cús-pide donde se besa el cielo límpido de la Patria con el volcánico cerro, observa ex-tensamente el porvenir polí-tico que se agita. La con-fianza del pueblo está en la suma libertad que don Ri-

cardo sabrá conservar como hasta hoy, en el momento más precioso en que el ciudadano va a consumar la más libre y espontánea actitud cívica.

Por esta esperanza viva, es que hoy canto al alto es-píritu de don Ricardo. Lejos de que ésta sea una adulación, pues nunca la he practicado servilmente, sí es en cambio el honor al mérito y la justicia, que lo grito, cuando así lo demande el deber de la conciencia franca en holocausto de los abanderados de la opinión popu-lar dentro y fuera de las instituciones públicas.

El pueblo costarricense, es pueblo esperimentado en las actividades políticas. Sobre sus espaldas cansadas ha pesado más de un fardo del deber cívico, lo suficiente, para que antes de ilusionarse al primer llamado de los embaucadores mida el paso que va a dar.

Este hecho, tan propio de la experiencia, ha fomentado vigorosamente la constitución del Partido Unión Nacional, hasta convertirlo en roca, de cuyas entrañas no se arrancará ni un solo grano, aunque se empeñe nuestro enemigo en descargar en tan formidable mole, las dentelladas de su despecho.

Somos compasivos; a pesar del insulto grosero que en el Diario Republicano, en sus tribunas y en el himno, han sido los argumentos fuerza, contra nuestra cultura política y el poder de nuestras razones, y nuestro triunfo, sabremos construir la cripta que guarde en su seno los despojos como recompensa al odio, a la a-cometividad y a toda la innobleza de la política karlo-vingea! Y si alguna vez pidiesen permiso al sepulturero para desenterrar su bandera, que así sea, do en la escuela del civismo sus cabezas canas por la experiencia recogida en ella, les timonee el barco de la política por los fueros de la verdad, del desinterés per-sonal, del amor patrio, porque a Costa Rica, la defendieron con bizarría nuestros hijos de hoy, y no para que caiga a la primer zancadilla en la esclavitud repulsiva y anti-republicana.

El Soldado Lombardo

Anúnciese en PATRIA

LINIMENTO **DEL DR. VARGAS**

REY DEL REUMATISMO

Para dolores del pecho y espal-da, piernas y articulaciones; alivia al instante. Botica Oriental.—Bo-ticas del Dr. Zamora y Abel Chave-rri, Heredia.—Botica del Parque, Alajuela.—Botica de Lucas Morfia, Cartago.— Charle Burke, Siqui-rres.—Por mayor Uribe y Pagés.

Guía Comercial, Agrícola e Industrial de Costa Rica

Para conocimiento de los Comerciantes, Agricultores e Iudus triales del país hago constar que la Guía Comergial, Agrícola e Industrial, De Costa Rica es de mi absoluta propiedad, y desde luego nadie está autorizado para recoger avisos ni tener entendimientos con mi empresa, solamente el señor don Carlos Roldán Hernández a quien se ha nombrado Agente General de anuncios con que se preden entendar. y con quien se pueden entender.

MANURI, A. QUIRÓS P. Director

¡Bajo la luz meridiana! Ecos de la hermosa reunión cletista en Puntarenas

Unión Nacional fué cantado en la noche del sábado 15 del corriente en la hermosa reunión de Puntarenas por un bello grupo de señoritas vescon los colores de nuestra bandera.

Ellas son las siguientes, vestidas de rojo: Austelina Bravo, Socorro Hidalgo, y Elvira Mojica; de verde: Cristina Ruiz, Cristina Domingo y Albertina Bellido; de azul: Dinora Aguirre, Carmen Pérez y Fresia Ruiz; de blanco: Marina Ruiz; de blanco: Weng y Cricelda Mojica.

Fueron frenéticamente aplaudidas y obligadas a repetir la patriótica

Asímismo publicamos a continuación los discursos que con toda propiedad pro-nunciaron las encantadoras señoritas Teresa Ibarra, Daisy Abraham e Isabel Villagra, dignas representan-tes del unionismo de Puntarenas y que por su acto merecieron los aplausos de la concurrencia y las felici-taciones de la delegación de Volio, San José, señores Volio, Fonseca Zúñiga, Urbina y Baltodano.

Amor patrio

El amor de patria es a los pueblos lo que el amor de la vida es al ciudadano porque la patria es la vida de las naciones. La pasión del ciudadano en los tiempos de la política es escoger los hombres sanos de talento y que den bienestar a nuestra patria. Estas son nuestras ideas personales y desinte-

Compañeros: tened amor de sí mismos en el derecho que tiene toda persona de depositar el voto en las próximas elecciones en nombre del Licenciado don Cleto González Víquez. el gran hombre que con sus mira-das de patriota da el progreso a los campos y a las ciu-dades. Nuestra bandera que forman los colores azul, ro jo y verde, es la insignia del gran partido nacional. Es la que nos da amor a la la que nos da amor a la propiedad y a la especie, que da a cada ciudadano su edazo de la misma tierra de que está formada.

Señores: el Licenciado don Cleto González Víquez es el hombre por quien bajamos con toda actividad para verlo de nuevo en el solio presidencial; es el caudillo que nos puede poner a vivir libremente con nuestras propias luces y nuestra voluntad nacional.

Respetables señores: no permitamos que el enemigo contrario en política tome fuerza. Sus ideas son de ambición. Nuestra patria necesita la libertad que nos dejaron de ejemplo nuestros apreciables abuelos y no debemos consentir que se nos despoje por la violencia de ejércitos extraños ni estar entregados al mando de naciones extranjeras.

Señores: tened presente lo que acaba de pasar en nuestra hermana república de Nicaragua; recordemos al héroe Juan Santamaría, que figura en nuestra historia y que allá en la pro-vincia de Alajuela está su su gran monumento recordatorio, que nos sirve de ejemplo PATA 12 Sacque Mickey Boson Cono del s

eiendo los esfuerzos que hizo en defensa de nuestra querida Costa Rica y que hoy aun todavía viven sus recuerdos en nuestras memorias como también sus hechos en nuestros corazo-

¡Viva el Licenciado don Cleto González Víquez! ¡Vi-va Costa Rica! ¡Viva el Partido Unión Nacional

TERESA IBARRA

Discurso pronunciado por la señorita Daisy Abraham la noche 15 de Octubre en el Teatro

Honorable y respetable público.—Vengo a presentar a los honorables caballeros que vienen luchando en esta campaña y os saludo a vosotros en general.

COMPAÑEROS:

Guiada por el luminoso anhelo de servir a mi Patria, en la medida escasa de mis fuerzas, en el marco inmen-so de mi voluntad, pesé en la balanza de mi pensa-miento las historias públicas de los dos caudillos que con agrupaciones distintas pretenden cada uno por su ruta ganarse la mayoría popular en los próximos comicios

El triunfo de don Cleto es tan evidente como el sol

que nos da la luz del día. La bandera flamea orgu llosa de uno a otro confin, orgullosos podéis contem-plar el triunfo de nuestra idea

Si nuestros enemigos em-ponzoñados por la derrota envenenarán el ambiente con su aliento malsano y os sin-tieráis morir, morid heroicamente vivando la República, porque vuestras almas serán como flores de inmortal perfume, que ascenderán a engrandecer el firmamento. ¿Quién no conoce la historia de don Cleto Gon-zález Víquez, viejo león que enseña un tesoro de grandeza y de gloria para Costa Rica, sagrado bosque que guarda un tesoro de flo-res y de frutos, mar altivo que en un joyel de perlas y

de se levanta el índice que señale una calumnia en nuestras filas triunfadoras, en dónde se levanta el grito que tilde de maléficas nuestras intituciones? en ningu-

Reina un sileucio profundo, los mismos enemigos se ponen en los labios un signo silenciario, y si osan rom-per este silencio es por injuriar y calumniar, impotentes para convencer justicieramente. Dejémoslos sólos dando alaridos infecundos como un esclavo en el desierto de Sahara que clamara por su libertad después que él mismo había vendido su persona; recordemos los versos de José Santos Chocano: cuando dijo: mi desprecio es colosal marea, sobre cada montaña sube un codo y sobre cada espíritu una idea! Cantemos su sur sun corda (elevemos los corazones); acojamos en nuestro seno a todo aquel que ame a su Pa-tria y pensemos en el porvenir porque será una sanción hermosa, la que embriagará con sus notas a todo aquel que ame a su Patria, será

Protesta

Con verdadera sorpresa he visto en el «Diario Republicano», que de republicano no tiene nada, del 15 de este mes, mifalsa protesta del cletismo al carlismo, y digo con verdadera sor· presa, porque yo no he au-torizado a nadie para que haga uso de mi nombre en ese sentido ni habría podido autorizar a nadie puesto que soy un verdadero cletista de corazón contribuyendo con mi voto a hacer la felicidad de mi Patria. Ya puede el testigo a sueldo que tal protesta firma y que así hace uso del nombre de personas honradas buscar otra forma de ganarse la vida y no estar engañando así a Carlos Maricas Jimien-do con falsas protestas.

Testigos: Custodio Madri-

MANUEL VARGAS.

gal y Raul Herrera.

(Música de la canción (Besos y Cerezas))

Esperanzas y desdichas

Teme siempre a don Carlos pues si empieza, ya verás que es muy ducho en la bajeza, de explotar a los demás, que «enganchaos» siguen detrás, secundando su ridícula tristeza.

No hay quien pueda resistir el poco seso, del que aspira llegar a tener «el peso», dulcito como una flor, y que pida por favor, el buen Carlos, pues perderlo da dolor.

Dejen que sea presidente, exclama Carlos, en sus tristezas, dejen que sacie consciente, mi sed de mando y de riquezas.

Quiero saber de tus labios, ¡Oh presidencia!, la dicha inmensa, ¡No se me escapen tus labios, lindos placeres!, ¡¡Deja que venza!!.

Don Catarino de Silado

San José C. R .- 20 de Octubre de 1927.

un himno nunca oído el que visitará los aires desde la cumbre más alta hasta el nivel de las ondas del mar. Del Setentrión al Sur sonarán las varas de riel tendidas por el patriotismo en los caminos abruptos, el martilleo, insesante en los talleres, el continuo clamor de la planchas metálicas doblándose y transformándose impulso del obrero batalla-dor, el coro de las voces infantiles en las escuelas loando la batalla de la vida, y la voz del maestro como la de Cristo enseñando el derrotero de los triunfos, las crenchas enormes en los bosques seculares entonando himnos de amor patrio, el murmurio suave de los ríos, el torrente altitonante de los mares; los cletistas confundidos del espacio y las aguas didos del espacio y las aguas, y los montes, todo lo que es luz, todo lo que es música, todo lo que brilla y cauta bajo el gonfalón del cielo será un himno el 8 de Mayo de 1928 saludando el porve-nir grandioso de Costa Rica bajo la ejida de don Cleto González Víquez. ¡Viva Puntarenas! ¡Viva

Costa Rica...!

ESTIMADOS CONCIUDADA-

Estamos en presencia del acontecimiento político que debe traer al país nuestro bienestar y felicidad, siempre que con sus simpatías y conocimiento llevéis fensa el amor propio del te-rruño en que nacisteis.

Señores: y para esto se necesita llevar al solio pre-sidencial al ilustre Licencia-do don Cleto González Víquez, ciudadano que sabrá corresponder a justas aspiraciones que de él espera nuestro pueblo consciente.

Sin engaños, sabe corres-ponder sus buenos servicios prestados; y hoy que de nue vo sale a la lucha política, en defensa de nuestra Patria, debemos todos los ciudada nos depositar nuestros votos en el hombre que lleva por insignia el tricolor de la

Unión Nacional. El Licdo. González Ví quez cuya actuación política es ya conocida hará un buen gobierno; eso nadie lo duda.

Estimados Sres. reformis tas:

Hoy se encuentra nuestro partido de plácemes, al te ner noticia de la llegada del Gral. Volio, que será en el mes de Noviembre; para esto se prepara un comité enviará un grupo de dele-gados a saludarlo en nombre del Partido Reformista

de esta Provincia.

Como iguales atenciones recibirá de las demás pro-vincias de la República, su retorno al país sera un día de gloria para el Sr. Volio, al tener conocimiento que durante su ausencia hemos permunecidos unidos y leales a nuestra causa

Habiendo quedado acéfalo nuestro Partido, no le fue posible al enemigo derro tarlo, permanecemos al pie de nuestra bandera para sa ludarlo a su llegada con un ¡Viva el partido Unión Nacional! ¡Viva don Cleto González Viquez! y ¡Viva Jorge Volio!

Isabel Villagra

mis amigos de Guadalupe El Partido Reformista

Queridos coterráneos: Por amigos que me han escrito de esa, he sabido de la suerte que corrió don Carlos María Jiménez en su visita a ese mi pueblo natal, cosa que no me extraña, puesto que en todos los lugares que ha visitado, inclusive Puntarenas, le ha sucedido lo mismo. Cuando el Licenciado González Víquez visitó esa ciudad, tuve el honor de dirigir la palabra a mis compañeros de infancia, que unidos a los viejos que vieron mecer mi humilde cuna, encontraban tributando el merecido homenaje de cariño al primer Gobernante que supo respetar la soberanía nacional, y no podía ser de otra manera: Guadalupe fue siempre el Puerto Arturo del verdadero republicanismo y una vez que cono-ció que el Lic. González Víquez fue el que empezó Costa Rica la era republicana, fuí su admirador, y hoy está correspondiendo en una forma efectiva a lo que es acreedor ese preclaro hom-bre público.

No concibo cómo unos pocos elementos puedan acom-pañar al señor Jiménez Or-tiz, por el simple hecho de haber optado como divisa el color azul, se comprende que no miran hacia atrás, que no recuerdan que en mil novecientos cinco fue enemi-go de la Unión Republicana, y de la Unión Nacional, aunque lo que él buscaba lo encontró con votos del cle-

¿Oué hav del violín? O

mejor dicho qué hay de la

cañería de Los Angeles, ce-

bo con que querían pescar

adeptos los que se dicen re-publicanos de por acá.

Aun nos parece oir al sin-

dico cuando venía inspirado

de las sesiones de Tilarán: «nos van a dar 500 varas de

tubo y d; 400. en efectivo».

¡Olé con la simplada! Estas

ofertas se parecen a las de otros tiempos: «más o menos

les voy a dar una cosita,

¿Y de dónde cogían esa

tubería? Pues sencillamente,

nos darán tubos, cuando a ellos les llegue la tubería

nueva, o sea el año en que

la rana eche pelos ¡Qué ma'

Admira que todavía haya

incautos que viajan en el cascarón azulejo y no re-cuerden las falsas promesas

con que nos engañaban en las elecciones de 1926.

Tilareños, abrid los ojos!,

no os dejéis seducir más por

un hombre que no puede oír

pero sí puede ver el fracaso

que va sufriendo, pues ya Tilarán entero le niega su

simpatía. Y ahora decid con franqueza: ¿cuáles son los

ñosos! verdad?

cuando me la encuentre».

tismo en esa fecha; que fue republicano en mil cientos nueve. por cuanto calculó inevitable el triunfo del Partido de esa vez; que en mil novecientos trece cambió otra vea de color y siendo Ministro de Gobernación hizo la guerra al partido que lo tenía desem-peñando esa alta posición en el Gobierno de don Ricardo; que su Duranismo fue bien conocido y sin embargo no tuvo empacho de seguir rumiando un huesito el Gobierno de don Alfredo González Flores.

Estoy seguro de que el reducido Karlismo de Guadalupe no ha mirado hacia atrás y sólo ha fijado la vista en el pabellón azul tantas veces pisoteado por su candidato de hoy. Nada, guadalupanos, buscad el camine que han tomado los republicanos que queremos república y no oligarquías, no hagáis como el toro bravo que se va sobre la capa aunque no haya nadetrás; buscad el Partido Unión Nacional v a su digno jefe que con mucho gus to ha firmado el programa Reformista donde están cifradas las esperanzas de nosotros los trabajadores en el cual se encarnan los ideales que perseguimos y que nos ha de llevar a la meta de nuestras aspiraciones.

EMILIO VARELA B.

Puntarenas, Octubre 17 de 1927.

que empujan el carro del

progreso?
Escoged y seguid a los hombres de prestigio, y lle garéis a la cumbre de nues-

tra aspiración, o seguid a aquellos que sólo han sabi

Los Angeles de Tilarán, octu-bre 15 de 1927.

tntusiasta reunión

en Libano

A Manuel Castro Quesada.

una vez más demostraciones

de cultura y patriotismo en la brillante reunión de ano-

che. El pabellón del Nacio-

nalismo flamea orgulloso

debido a la expontaneidad de los valientes mineros.

Todos saludan al Licencia-do González Víquez. Ora-

dores: Gólcher, Ghartier y

Jiménez, aplaudidos caluro-

samente por su magnífica oratoria. Gólcher aclamado y Chartier ovasionado.

GONZALO CHAVARRÍA

ISMAEL HERNÁNDEZ

Líbano, Octubre de 1927:

Zona Minera Líbano dió

¡Atrás! los que no pueden

do engañar.

Ofertas carlistas

En la presente lucha elec-toral, en el campo de las actividades políticas, al Partido Reformista es al perso-naje que le toca desempeñar papel más difícil de la escena eleccionaria.

Pero a pesar de su dificultad y de su gran trabajo que demostrando en este torneo cívico, los reformistas de todo el país nos sentimos cada vez más fuertes y or-gullosos, porque gracias al buen tino de nuestro digno jefe y a la inteligencia del partido, Costa Rica goza de entera paz y libertad porque gracias a su inmenso sacriclo nuestra querida República se encuentra feliz y disfrutando de una muy jus-

ta tranquilidad. Y si ésta es la abnegación y el patriotismo del mejor par-tido establecido en el país, de un verdadero partido doctrinario, de la legítima as-piración popular, justo es que los que han sido o (han pretendido ser) los enemigos solapados e hipócritas, que los que han pretendido hacerse los ciegos ante la realidad y los clamores de jus-ticia y de derecho, ante esta magna realización en beneficio de la patria, abran sus ojos y rindan con justicia y verdadero arrepentimiento el más grande y merecido homenaje de admiración v de respeto a esta gay patriótica falange de atletas, que arrastran con vigor y entereza de miras el carro del progreso por la amplia senda del derecho y confraternidad.

Y es hoy cuando les co-rresponde hacer esto, hoy que de nuevo se hace nece-sario elegir al que en el próximo período presidencial nos guíe por un sendero de completa seguridad y bienes-

Es hoy cuando tienen que reconocer los grandes es-fuerzos realizados por este partido que llaman de la plebe, es hoy cuando deben sentirse arrepentidos de haber calumniado tan cruelmente a nuestro sacrificado Jefe y a nuestro distinguido Comité Ejecutivo, hoy que esos quince mil Reformistas comprenden lo que se antepone en nuestro camino de pureza y de Reforma político-social; hoy es cuando deben comprender que no es como piensan nuestros enemigos, nos maldicen, nos creen infímos e insignifi-cantes y sin embargo les preocupa sobre manera nuestra actuación, nuestro desarrollo, nuestro e m p u j e puesto que es el empuje de quince mil votos que cons-tituyen la definición com-

Día llegará en no lejano tiempo cuando la parte in-conciente e injusta del País comprenda el gravísimo error que han venido cometiendo ocupando y luchando en campos en que sólo se encuentran las bestias humanas, los logreros del momento y los que antes que mirar más allá del horizonte de la *Patria*, sólo miran con interés el radio de su propio bienestar.

Se nos avecina la hora en la cual estos malos e ingra-tos hijos de Costa Rica, comprendiendo el mal que ellos mismos se hacen y al pensar en el peligroso lance en que se encuentra nuestra querida Costa Rica, acuerpen unánimes a este hermoso y práctico programa del Partido Reformista.

Las naciones que sobre carril se han encaminado hasta llegar a la meta de sus aspiraciones, han presenciado el hermoso y pa-triótico cuadro de ver a sus hijos, disfrutando de riquezas, progreso y libertad.

Costa Rica, es país pequeno pero con la capacidad su-ficiente para hacerlo: por qué no hacerlo? Si tenemos ya la base fundamental que constituye el Partido Re-formista, qué nos falta?, so-lamente un poco más de amor a la Patria y a nuestros propios hijos y acuer-par hoy por hoy la candida-tura del ilustre Padre y Benemérito de la Patria Lic. don Cleto González Víquez, quien nos ha ofrecido ayudar y acuerparnos en nuestros nobles propósitos.

No vacilemos un momento más, y emprendamos con nuevas fuerzas, con nuevos bríos a construir el interesante como necesario edificio donde nuestros hijos, o sean las generaciones futuras generaciones puedan disfrutar por siempre de este vallosísimo legado de sus bien intencionados antepasados.

SACRISTÁN

Santa Cruz de Guanacaste, 12 de Octubre de 1927.

¡Lea este periódico!

Léalo en voz alta. No necesitamos insultar, no nos precisa escarnecer. Hay hidalguía en su página; no es carlista: es el órgano de la UNION NACIO-NAL y... cada uno da de lo que tiene!

MATERIALES DE FERRETERIA Y PAPA ELECTRICIDAD

Consigue a precios sin competencia donde MIGUEL ANGEL QUESADA A.

125 vs. al Norte del Mercado - Calle Paso de la Vaca Teléfono 973

Tomando Refrescos y Cervezas

TRAUBE

Conserva la salud

Una LAGER le alarga la vida

CARTA A LOS TILARANENSES

La hora es ya de que me dirija a vosotros como buen ciudadano y como buen

¿Acaso, no habéis visto en estos campos bendecidos, con el riego incesante del sudor de los trabajadores la semiila fructificadora de nuestro común esfuerzo?

¡Claro! la lucha sostenida por independizar a Tilarán de las garras de Cañas nos trajo progreso y bienestar? Sí, y no; sí porque nos deja nombrar las autoridades lo-cales a la voldntad de la mayoría; y no, porque otra fa-milia murciélaga atisbaba la cosecha que nuestros esfuerzos producen.

Habéis tenido tiempo, más que suficiente, para escarmentar una como oligarquía de pueblo y que es zizaña arraigada en nuestro fértil cantón desde nuestra época cañera. Como también conocéis buenos elementos que han luchado contra todas las intemperies de la desastrosa política.

Y amigos míos, esta lu-cha data de 1923 en que un grupo nos opusimos a que gobernaran vuestro cantón las pequeñas oligarquías, que son siempre defectos de gobiernos locales y desde luego un retroceso seguro para el progreso benefactor de la comunidad.

No quiero creer que toda-vía quedanen Tilarán personas que viendo el revés de

las cosas prosigan su marcha rutinaria, aceptandolas mentiras de los que se endiosan con la ignorancia de la mayoría; que los amos de hoy, ayer con la sonrisa de judas, os invitaban a votar para que luego os volvieran las espaldas, contando con que el globo por los aires es lo que vale y no el gas que lo levantó.

Ya es hora de pensar en llevar al Municipio elemen' tos que no se dejen marear. de los que vuelcan el agua para atrapar el barbudo.

Dichosamente, tilaranen' al aparecer la bandera de los tres colores, espontá neamente os habéis decidido vivir en el primer tercio del siglo, diciéndole al reducido carlismo: vosotros Requi est cant in pace.

Se acaberou los incautos. Gonzalo Sáenz Gutiérrez

Tilarán, octubre 17 de 1927.

La osteopatía cura radicalmente

Don Juan Solano R., industrial zapatero del merca-do de San José, por golpe sufrió el desplazamiento de dos costillas; tratamientos específicos de Osteo pat ía para el caso—del Dr. Var-gas—le reajustó su estructura ósea, quedando perfec-tamente bien.

La oficina del Dr. Vargas Araya está situada 125 va-ras al Norte de la Botica

Oriental.

Ratificando

En la nueva lista de adhesiones del cantón de Tibás y en la Directiva que para los efectos electorales se publicó en el n.º 82 de «PATRIA», correspondiente al jueves 20 del corriente mes, aparece el nombre del señor Eloy Lobo Bonilla a quien incluimos bajo la impresióu de que eran sinceras sus muestras de adhesión a la noble causa nues-

Pero como posteriormen-te se nos ha informado que el señor Lobo no solo es un furibundo carlista sino que ha dado en expresarse en forma dura y despectiva contra los elementos más desta cados del partido Unión Nacional de este cantón, y que va a figurar además plana mayor de la Directiva carlista de este lugar que se empezó a confeccionar al amparo de las sombras y con asistencia del Candidato Azul, en la nebulosa noche del sabado 15 del presente mes, nos vemos obligados a dar por retirado el

nombre del Sr. Lobo de am. bas listas y le pedimos excuse el lamentable error en que incurrimos al querer honrarlo entre el número de nuestros selectos e incontables copartidarios.

San Juan de Tibás, 21 de octubre de 1927.

La Jefatura de Propaganda

Oigan los carlistas Que son ciclistas

A la tienda LA GERMA-NIA han llegado gran cantidad de neumáticos de foot ball, llantas, neumáticos, maleteros, candados, timbres, lámparas, dinamos, infladores, aros, frenos, y todo lo que puede desear un ciclista.

No olvide usted el (Gre-Solvent) pasta para limpiar las partes niqueladas de la bicicleta. IBO ROJAS. 175 varas al Sur del Teatro Moderno.

Oiga el carlismo de Santo Domingo ¢ 5.000 de apuesta

Los carlistas de este cantón afirman con insitencia que obtendrán mayoría de votos sobre el cletismo en este lugar; y como se habla de apuestas de dinero en ese sentido, creemos conveniente notificar al carlismo, que hemos depositado en poder don Jose María Chacón Chacón la suma de CINCO MIL COLONES para apostarlos al triunfo de la Unión Nacional en esta localidad.

Los carlistas que deseen tomar esta apuesta pueden entenderse con el depositario del dinero, quien tiene instrucciones al respecto.

Santo Domingo, 7 de setiembre de 1927.

Cultura y Juventud, Costa Rica.

La Directiva

DEPOSITO DE MADERAS DEL PACIFICO

RAMON LEON h.

100 varas al Oeste de doña Adela v. de Jiménez

de Tres Rios

En todas las campañas cívicas el pueblo de Tres Ríos ha sabido dar nota de verdadero amor patrio; su corazón y su conciencia cívicas han palpitado al unísono con las más altas causas, con aquellas que significan el bien público, la defensa de nuestra paz, el respeto a nues-tras instituciones públicas el gobierno hecho por el pueblo y para el pueblo; actualmente los hijos de Tres Ríos hemos comprendido, con esa clara visión que es luz en la conciencia de los hombres, que no podemos permanecer al margen en una lucha en la cual se juegan los destinos futuros de Costa Rica; formamos parte de la patria que amamos y tenemos que poner de nuestra parte todo el esfuerzo posible por verla cada día más grande y cada día más dichosa; la dicha o la tristeza del pueblo costarricence la compartimos nosotros, siendo así, nuestaa firme voluntad es, después de refleccinar sobre el problema actual de la elecctón de futuro presidente, que no queda a los hom-bres que amamos la verdadera democracia, que queremos para nosotros y para nuestras familias una vida tranquila,

bres que amamos la verdadera democracia, que queremos para nosotros y para nuestras familias una vida tranquila, que deseamos para nuestras conciencias la libertad a que como hombres tenemos derecho, otro camino que el de acogernos bajo la bandera, por dicha en camino del triunfo, del gran partido Unión Nacional.

Si queremos la República de verdad, si queremos la paz para nuestras familias y el bien para nuestro pueblo, no podemos sino ir con aquellos hombres que son para nosotros un refiejo de la bondad misma, del orden, del buen gobierno y del sabio consejo; es nuestro deber impedir que el manejo de los asuntos públicos caiga en las manos menos doctas y se ponga a merced de gentes intemperantes y violentas, de individuos que no tienen más inspiración que la de sus codicias y sus ambiciones poco elevadas; hemos sido republicanos con un Ricardo Jiménez y reformistas con un Jorge Volio; Los republicanos de verdad no podemos dejar abandonados nuestros principios ni nuestras ideas en manos de quien en 1913 nos burló de un modo sangriento arrebatándonos nu triunfo indisputable; no podemos los que fuimos reformistas ir del brazo de quien ha pisoteado nuestro programa y vejado a nuestro Jefe. Eso es imposible; por eso hoy los trabajadores, los obreros, las personas más sensatas, las que de verdad se esfuerzan por el bien de Tres Ríos sin andar buscando medios para llegar a los puestos públicos o al mangoneo que les brindaría el triunfo de un partido desordenado y que les brindaría el triunfo de un partido desordenado y que les brindaría el triunfo de un partido desordenado y esfuerzan por el bien de Tres Ríos sin andar buscando medios para llegar a los puestos públicos o al mangoneo que les brindaría el triunfo de un partido desordenado y voluntarioso, nos hemos unido para con nuestros votos llevar a la Presidencia de la República al preclaro ciudadano Lic. don Cleto González Víquez, el hombre que en 1906 llegó al poder sin nuestra simpatía, pero que habiendo hecho un gobierno de ley, de libertad, de orden y de bien público ahora tiene en Tres Ríos la buena voluntad de todos: a los hijos de Tres Ríos nos basta que sea un hambre de paz, de orden y de ley el que llegue a la Presidencia: por eso somos reformistas y republicanos, por eso dencia; por eso somos reformistas y republicanos, por eso no podemos ser carlistas. Debemos citar, de paso, un no podemos ser caristas. Depemos citar, de paso, un hecho: don Cleto nos hizo, apesar de que no había sido Tres Ríos un pueblo suyo, durante la administración pasada, la escuela donde se educan nuestros hijos, y este pensamiento de gratitud vive en todos los pechos de los hijos de esta pueblo.

Por eso al ser publicada nuestra gran Directiva, en el número anterior, en la cual faltan numerosos compafieros que por distintas causas no han podido ser incluídos, saludamos respetuosamente a nuestro ilustre jefe y abrazamos con cariño a los compañeros de toda la República; vamos juntos hacia el triunfo indisputable, para bien de la República y bien de nuestro pueblo democrático, senci-llo, pacífico y libre.

Tres Ríos, Octubre de 1927.

DANTON

LOS COMETAS

Pasan los tiempos más o menos cortos y se nos habla de los diferentes aspectos de la ciencia; se nos hace la descripción del equilibrio universal y todo lo aceptamos buenamente; pero nos encontramos con esas órbitas rebeldes al sistema conocido y obedientes al imperio-so misterio de otras fuerzas, órbitas cuya trayectoria re-corremos en el dibujo para dar con esos bálicos inmen-samente luminosos llamados

Es muy de vez en cuando que la esfera celeste nos dá la dulce visión de un cometa en su espléndida florescencia de luz, que es de buen augurio por que ha de ser de esperanza y de optimismo no, como para los anti-guos, de desgracia, de fatalidad.

En el corriente gravitar de nuestra vida social, de cuando en vez también flo-recen cometas extraordina-riamente salidos de lo corriente.

dad y ejemplo para la hu-manidad pudiente y para la paupérrima. Oue desde su altura sideral, vivos o muertos, su luz nos recuerde siempre que no todo en la vida es peculado y egoismo.

El Dr. Carit, Mr. Jhon Keit, y don Rafael Vargas

Quirós, como los cometas, han ido floreciendo en bon-

IGNABA

Otra ahesión

Deseoso de cumplir con alteza de miras, mis deberes ciudadanos, me adhiero al nacionalismo cuyo candidato don Cleto González Víquez es una garantía de libertad, paz y progreso para los costarricenses.

Los Angeles, Tilarán octubre de 1927.

FRANCISCO LÓPEZ PIEDRA

Al margen de la Directiva Nacionalista Cancelación de Credenciales \ Directorio Profesional Naranjo

PATRIA

La Junta Provincial de Alajuela ha suspendido en funciones de miembro de la Junta Cantonal, al Lic. don Alberto Gutiérrez Brenes, por estar quebrado, pero quebrado no del cuersino comercialmente po, sino comercialmente hablando, pues don Alberto, hombre filósofo e iluso, más idealista que positivista, con-dición peligrosa en materia de negocios, había invertido allá por el año de mil nove-cientos veintiuno, un capi-tal no menor de doscientos mil colones, en fincas, botica, tienda, pulpería y otros negocios, y como era natural, tanto quiso abarcar que apretó muy poco, y dice él que se presentó en quiebra voluntaria: también dice don Alberto que en mil no vecientos veinticuatro lo rehabilitaron, rehabilitación que no aparece en el registro, seguramente por olvido del Juez de Cartago. Lo cierto es que la suspensión de don Alberto ha puesto a moverse al carlismo, a don Aristides lo han sacado de sus casillas y lo pusieron a hacer escritos, don Emilio el alcalde, director espiri-tual del carlismo aconsejando lo prudente y conveniente a su secretario don Luis, que dicho sea de paso ya anda

ligero gracias al papel de lija, lo han sacado también de su habitual calma el Dr. Rodríguez, con la qui-tada de su admirador don Alberto, se ha puesto más bilioso y ya no receta enfermos, entre paréntesis (debemos hacer constar que don Alberto es más Rodriguista que Carlista, y no se diga que por convenencia persoeso sería juzgar don Alberto). Lo malo que sucederá con la quitada de don Alberto de miembro de Junta Cantonal, es que de hecho lo han quitado de miembro del Municipio, pues si es inhábil para ser miembro de una Junta Elecmiembro de una Junta Elec-toral, con más razones no podrá ser munícipe, y que-daría Naranjo sin Munici-palidad, o mejor dicho que-daría el Presidente Municipal Sr. Quirós, solo, aunque prácticamente siempre lo ha estado, no obstante que de vez en cuando asisten a sesión, el Doctor don Alberto y también Moisés. Dios quiera que sea restituido Dios don Alberto a su puesto para tranquilidad del abati-do carlismo, que con estos contratiempos se desespera más y no ven su próximo fracaso.

SIMPLICIO

La gran reunión cletista de ayer en Santa Bárbara de Heredia

Nuestro estimado copar' tidatio don Juan A. Gutié' rrez, nos ha enviado un te legrama dándonos cuenta de la magnífica reunión que el domingo celebró el cletismo en aquella localidad.

La invitación se había hecho circular con la antici pación del caso, y el anun cio de que asistirían a la reu nión los señores Licdos. don Arturo Volio, don Manuel Castro Quesada, don Manuel Castro Quesada, don Ma' nuel Sáenz Cordero, don Juan Rafael Arias y el Di-putado Urbina, despertó gandísimo entusiasmo.

La reunión estuvo concurri dísima y pudo demostrarse en ella la falsedad de las in formaciones carlistas que hacen creer a su jefe que Santa Bárbara es un fuerte Karlo. Todo lo contrario: gentes de sentido común y de conciencia, saben los cantabarbaras que la Perioria de la Perioria del Perioria de la Perioria de la Perioria del Perioria de la Perioria del Perioria de la Perioria del Perioria de la Perioria del Pe santabarbareños, que la Re-pública irá a su ruina con un hombre como don Car-los María Jiménez en el po

der. El telegrama a que hemos hecho referencia es el si guiente:

Santa Bárbara, 23 de Octubre de 1937.— A PATRIA.

Con asistencia de más de doscientos cincuenta cletistas, verificóse la primera reunión en este Cantón. En el orden y corrección como norma de la causa cletista, fue comentada aún por nuestros adversarlos, que ya son pocos, porque por el convencimiento de que don Carlos María constituye una amenaza para nuestras institu-ciones republicanas, el pueblo niégase a apoyarlo en sus locas ambiciones. Los discursos de los Licenciados don Manuel Sáenz Cordero, don Arturo Volio, don Manuel Castro Quesada, don

Juan Rafael Arias, señor Urbina y señor Vásquez, estuvieron oportunos, quie-nes con su vasta ilustración en armonía con su cultura, pusieron en evidencia que ser cletistas es contribuir al bienestar de la República.

JUAN A. GUTIÉRREZ

Nuevas adhesiones del Libano

Convencidos de que efecconvenction de que erec-tivamente el momento polí-tico es decisivo para la Re-pública, pues la llegada al poder del Lic. don Carlos María Jiménez daría al traste con nuestra paz proverbial, pondría en peligro nuestras instituciones y ha-ría tabla rasa de nuestras libertades, hemos resuelto formar en las filas de los ciudadanos patriotas, y nos adherimos leal y sincera-mente a la gran causa na cionalista que proclama co-mo candidato a la Presi-dencia de la República, al Licdo. don Cleto González Víquez.

El Líbano, Tilarán, octubre 1927.

Francisco Vega Francisco Brenes Francisco Brenes Julián Venegas Manuel Hidalgo Edelberto Miranda Carvajal Marcos Miranda Campos

Nota de duelo

En San Joaquín de Flores dejó de existir el señor don Agustín Madrigal, impor-tante vecino de aquel lugar y elemento distinguido de la Unión Nacional.

Con tal motivo Patria envía su mas afectuosa pa-labra de condolencia a los señores don Manuel y don Amado Madrigal;y a toda la la demás familia doliente.

Alejandro Alvarado Quirós Victor Guardia Q. - Ricardo Fournier Q. Rogelio Salazar S.

ABOGACIA Y NOTARIADO Oficinas: Pasaje Dent. Antiguo local «La Feria» Teléfono 1386

LIC. PEDRO IGLESIAS ABOGADO Y NOTARIO

Teléfono 450 — Apartado 458 Oficina: Las Arcadas frente al Teatro Nacional

JOSE LUJAN M. y JOSE PEREZ S. ABOGACIA Y NOTARIADO Apartado No. 605

Oficina: 50 varas al Sur de Alsina

Lic. Juan Felipe Picado Zuñiga ABOGADO Y NOTARIO

Oficina: Frente al antiguo Palacio de Justicia Teléfono 322

Vidal, José Joaquin y Daniel Quirós ABOGACIA Y NOTARIADO

Teléfono 95 -Apartad > 1285 Oficinas: Pasaje Dent Antiguo local «La Feria»

FABIO BAUDRIT y TOMAS GAMBOA R.

ABOGACIA Y NOTARIADO Oficina: En la de don Cleto González Víquez Teléfono 612

En Santa Cruz de Guanacaste sigue victorioso el cletismo

A Manuel Castro Quesada. San José.

Actividades políticas du' rante días pasados, demues tran nuestra indiscutible su' perioridad.

Viernes 14, fastuosa reu. nión en San Juan. Pueblo más del 80 por ciento cletista convencido. En El Arado, enorma reunión domin go 16, demuestra nuestra arrolladora fuerza. Sábado 15 y 22, reuniones lujosísi mas en Santa Cruz. Pueblo en todas partes entusiasma' do con argumentación de nuestro compañero José Ra món Gutiérrez, quien altivamente lucha exhibiendo pobreza moral del adversa: rio que por prensa y tribuna lánzale cargos y dicterios que sólo logran compactar nuestras filas. Anoche ene migo silenció sus baterías por falta de palabra.

VICENTE ALVAREZ.

Mejor de salud

Desde hace varios días ve nía guardando cama, enfer-mo de algún cuidado, nuestro particular amigo y co-partidario don Roberto Sánchez. Sentimos ahora gran placer en participar a nuestros copartidarios que la enfermedad del señor Sánchez ha cedido, y que su estado de sulud es ya muy satisfac.

De Liberia

Aclaración oportuna

El amigo don Secundino Fonseca O., en el afán de defender a su jefe, de lo de «alma collareja» cae en con tradicciones y demuestra en su carta al Sr. Director de PATRIA, que no ha enten' dido lo del «Conejo en Li beria», escrito por Perejil. En primer término, debe comprender Fonseca O. que o conocía lo que presentaba en el cuento a los liberianos y no como asegura. O al ha-cer mención de la turba carlista, ya que se comprende y por sabido se calla, que si la turba carlista abría la boca, fue en otra ocasión y a mayor abundamiento cuando se trata en el artículo de Perejil en general de Conejo en Liberia, y se puede apreciar a todas luces que termina en un sentido y comienza en otro cuando de ja de referirse al Inspector.

En segundo término Fon* seca O al decir «...sino por las ideas nuevas que de am' pliación nos pueden servir», demuestra que no conoce ni se da cuenta de quién es el conferencista español quien hace mención el articulista y de que reconoce mayor ilustración al Conejo

Por allá dice Perejil que «¡Lo que sí notamos fue que el Inspector de Escuelas e jalaba las orejas!» Desde luego, se entiende que se las jaló cuando el Conejo se despipitó en la tribuna azul contra el Secretario de Instrucción Pública y el Magisterio, del cual es parte Nino y no cuando CONFE-RENCIABA.

Está muy bien, y sin curarse en salud, que el maes-tro defienda al Inspector, pero que no lo haga exhibiéndose como queda de mostrado con lo dicho ante riormente ya que don Seco no comprendió el artículo de Perejil o no se dió cuenta de lo que escribió. Con res' pecto al cuento que nos echa don Secundino referen te a la política, he de mani festarle que en ese sentido nadie sabe nada o todos sa: bemos mucho y que no es casualmente en la escuela donde se puede apreciar.

IUAN EVANGELISTA

En Heredia huba mucho entusiasmo en nuestra reunión

El domingo por la noche se llevó a cabo en nuestro Club de la ciudad de Here dia, la acostumbrada reu-nión quincenal del naciona-

La gente acudió al Club en número considerable a escuchar la palabra de la comisión del partido que estuvo integrada por los seño-res don Ricardo Toledo, don Emilio Molina y don Faus' to Peraza.

Nuestra mayoría en He' redia es aplastante, y las reuniones animadísimas.

La llevada a cabo el do-mingo superó, sin embargo, a las anteriores.

IMPRENTA Y LIBRERÍS ALSINA